



Los rectores unen a España con Japón

Un encuentro hispano-japonés de universidades en Salamanca busca fortalecer los vínculos entre países

■ CECILIA HERNÁNDEZ

SALAMANCA. La especial relación, creada a base de encuentros, viajes y cultura compartida, que mantienen la ciudad de Salamanca con Japón, se deja sentir de nuevos estos días en las calles charras. Son 44 los rectores, o representantes de universidades, españoles y nipones que se reúnen durante ayer y hoy en la Hospedería Fonseca para impulsar unas relaciones ya intensas, pero más necesarias que nunca en tiempos de incertidumbre como los que vivimos.

El punto esencial de este encuentro, cuyas conclusiones se expondrán oficialmente hoy, es la creación de un consorcio que permita la participación conjunta de investigadores japoneses y españoles en proyectos científicos internacionales. Este tema protagonizó el primero de los paneles que se desarrollaron ayer en Fonseca. En él intervino el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, el vicerrector de Relaciones Internacionales de la Universidad Waseda de Tokio, Katsuichi Uchida, el rector de la Universidad de Extremadura, Segundo Píriz Durán, y el rector de la Universidad Autónoma de Madrid, José María Sanz Rodríguez.

Con anterioridad a este panel, tuvo

lugar la inauguración oficial del encuentro, en la que participaron el embajador especial del Gobierno español para el Año Dual España-Japón, Eduardo Aznar, el Secretario General de Universidades, Federico Morán, el Consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan José Mateos, el embajador japonés Saturo Satoh y el rector de la Univer-

sidad de Valladolid y actual vicepresidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas, Marcos Sacristán, sin olvidar al rector de la universidad salmantina, Daniel Hernández Ruipérez y al alcalde de la ciudad, Alfonso Fernández Mañueco.

En sus intervenciones todos alabaron la buena conexión que existe

entre españoles y japoneses, basada en la admiración y el respeto por la cultura y singularidades de cada uno de los países. El Secretario General de Universidades, Federico Morán, representante del Ministerio de Educación y Cultura en el encuentro, rememoró la especial relación entre Japón y España iniciada hace 400 años con la misión Keicho, momen-

to histórico que recuerda el Año Dual en el que se enmarca este encuentro de altos representantes académicos de ambas naciones. «Aquel fue un acontecimiento épico y romántico que hoy celebramos renovando una vez nuestro compromiso de colaboración», afirmó Morán.

El representante ministerial se refirió al pasado como «estímulo para mejorar el presente y construir el futuro» y expresó la admiración de «todos los españoles» por Japón, en base a «su cultura, su ética del trabajo, el incentivo al mérito personal que practican, sin olvidar la combinación de tradición y desarrollo de la que son maestros, pues no en vano en Japón nació el concepto 'sociedad de la información', que define la época en la que vivimos».

Por su parte, el Consejero de Educación de la Junta, Juan José Mateos, hizo referencia también a los 400 años de relaciones hispano-japonesas, remarcando que «Salamanca acogió el primer debate colombino sobre la nueva ruta a Cipango». Mateos alabó también la labor del Centro Cultural Hispano-Japonés de la Universidad de Salamanca y reafirmó en la «intención de cumplir con otros que nos precedieron manteniendo la colaboración y el aprendizaje mutuos». En ese mismo sentido se manifestó el rector de la Universidad de Valladolid y vicepresidente de CRUE, Marcos Sacristán, quien, cinéfilo confeso, no pudo dejar de alabar la película japonesa que se hizo con la Espiga de Oro en la última edición de la Seminci, 'Una familia de Tokio', de Yoji Yamada.